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Niederschrift 

zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport der Schloss-Stadt 

Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 03.09.2015 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:15 Uhr 

Ort: 
im Großen Sitzungssaal des 

Rathauses, Auf'm Schloß 1 

 

An der Sitzung nahmen teil: 

 

Vorsitzender 

 Moritz, Frank    

 

Bürgermeister 

 Persian, Dietmar Bürger-

meister 

   

 

Mitglieder 

 Becker, Jürgen    

 Bialowons, Andreas    

 Gembler, Regine    

 Kewel, Alexandra    

 Kloppenburg, Jörg    

 Meine, Martin    

 Sabelek, Egbert    

 Thiel, Brigitte für Frau Tanja Leonhardt 

 von der Neyen, Marc    

 Winkelmann, Andreas    

 

von der Verwaltung 

 Kirch, Michael    

 Klewinghaus, Dieter    

 Waier, Kai    

 

Sachverständige 

 Klur, Christiane    

 Mohr, Renate    

 Neumann, Frank    

 Püschel, Gerd    

 Sträter, Claudia    

 

Es fehlten: 

 

Mitglieder 

 Leonhardt, Tanja    
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Beratende Mitglieder 

 Suder, Klaus-Peter Pfarrer, 

evang. 

   

 

von der Verwaltung 

 Binder, Annette    

 

Sachverständige 

 Bütow, Christine    

 Jacobs, Ingelore    

 Löwy, Jürgen    

 Noppenberger, Stefan    

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der 

Presse. 

 

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 

1 Fragestunde für Einwohner    

2 Bericht der Verwaltung FB II/2797/2015 

3 Förderschulen / EKS 

- Erweiterung um Teilstandort in Radevormwald 

FB II/2798/2015 

4 Vorstellung der Untersuchung des Planungsbüros Zacha-

rias zum Nutzungskonzept der Schulen 

FB II/2799/2015 

5 Shared Services Archiv FB II/2812/2015 

6 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Offene Ganztagsschulen FB II/2800/2015 

2 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Fragestunde für Einwohner 

  

Herr Moritz begrüßt Frau Sträter, die neue Schulleitung der Löwengrundschule. 

 

Zur Fragestunde der Einwohner sind betroffene Eltern und Mitarbeiter der Cari-

tas zum Thema der Kündigung des OGS-Kooperationsvertrages mit der Caritas 

erschienen. Herr Detlefsen überreicht Herrn Persian im Namen der Elternschaft 

einen Elternbrief sowie eine Unterschriftensammlung gegen einen Wechsel des 

Trägers der OGS-Betreuung. Er teilt mit, dass im Sinne der Kinder sowie der 

derzeitigen Mitarbeiter von einem Trägerwechsel abgesehen werden sollte.   

 

 

 

 

 

zu 2 Bericht der Verwaltung 

Vorlage: FB II/2797/2015 

  

Herr Kirch teilt mit, dass bezüglich des Projekts „Pakt für den Sport“ ein Ge-

spräch mit Herrn Löwy vom Stadtsportverband stattgefunden hat. Das Projekt 

ist in Arbeit, im Herbst 2015 soll ein weiterer Termin stattfinden. Der Aus-

schuss wird hierüber auf dem Laufenden gehalten.   

 

 

 

 

 

zu 3 Förderschulen / EKS 

- Erweiterung um Teilstandort in Radevormwald 

Vorlage: FB II/2798/2015 

  

Herr Kirch teilt mit, dass der Beschluss des Schulausschusses aus Radevorm-

wald sowie der Beschluss der Schulkonferenz der Erich Kästner Schule zum 

Thema Förderschulen einstimmig erfolgt ist. Fragen zur vorliegenden öffent-

lich-rechtlichen Vereinbarung werden durch die Verwaltung beantwortet. Die 

Verwaltung wird bis Ende November die weiteren Schritte mit der Bezirksre-

gierung Köln einleiten.    

 

 

Beschlussentwurf: 

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport empfiehlt, der Rat beschließt,  

unter dem Vorbehalt gleichlautender bzw. entsprechender Beschlüsse des 

Schulausschusses / Rates der Stadt Radevormwald 

a) eine Zusammenlegung der beiden Förderschulen / Verbundschulen in 

Hückeswagen (Hauptstandort) und Radevormwald (Teilstandort) in 

Schulträgerschaft der Schloss-Stadt Hückeswagen zum Schuljahr 
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b) die als Anlage beigefügte Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zwischen 

der Schloss-Stadt Hückeswagen und der Stadt Radevormwald  

 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

zu 4 Vorstellung der Untersuchung des Planungsbüros Zacharias zum Nut-

zungskonzept der Schulen 

Vorlage: FB II/2799/2015 

  

Herr Paul vom Planungsbüro Zacharias stellt den Mitgliedern des Ausschusses 

für Schule, Sport und Kultur die unterschiedlichen Varianten zum Nutzungs-

konzept der Schulen vor. Er teilt mit, dass es wichtig ist etwas zu ändern um 

nicht falsch zu investieren. Ziel ist eine sinnvolle Investitionssteuerung. Ein 

Neubau wurde bei den Varianten nicht berücksichtigt, da diese bereits bei der 

damaligen Planung nicht wirtschaftlich war. Auf Wunsch des Ausschusses wird 

die Variante des Neubaus einer Grundschule nachgereicht. Festzuhalten ist, 

dass sich am Hauptschulstandort sowie am Standort der Realschule eine 5-

zügige Sek. I  realisieren lässt. Mit der Bauaufsicht soll die weitere Nutzung 

des Gebäudes der Löwengrundschule geklärt werden.    

 

 

 

 

 

zu 5 Shared Services Archiv 

Vorlage: FB II/2812/2015 

  

Herr Kirch erläutert, das bezüglich der Entscheidung einer Verlagerung des 

Archivs nach Wipperfürth in das Gebäude der ehemaligen Alice-Salomon-

Schule Eile geboten ist. Aufgrund der aktuellen Situation im Bereich Asyl soll 

das Gebäude in der Ewald-Gnau-Str. 30 wieder als Unterkunft für Asylbewer-

berinnen und Asylbewerber genutzt werden. Die Verwaltung erläutert, dass die 

Verlagerung des Archivs nach Wipperfürth eine gute und wirtschaftliche Lö-

sung für Hückeswagen ist. Im Anschluss erfolgt eine ausführliche, teilweise 

kontroverse Diskussion zur Thematik. Eine entsprechende öffentlich-rechtliche 

Vereinbarung mit Wipperfürth muss noch erarbeitet werden.   

 

 

Beschlussentwurf: 

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport empfiehlt, der Rat beschließt, 

den Umzug des Hückeswagener Stadtarchivs nach Wipperfürth in die Räume 

der Alice-Salomon-Schule umzusetzen.  

 

 

 

Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich bei einer Gegenstimme 

 

 



Seite 6 von 7 

zu 6 Mitteilungen und Anfragen 

  

a) Herr Kirch teilt den anwesenden Mitgliedern die aktuellen Zahlen der 

Schulanmeldungen, Gesamtschülerzahlen sowie die Anzahl der zurzeit 

beschulten Asylbewerberkinder je Schule mit. Die Zahlen werden als 

Anlage zur Niederschrift beigefügt. 

 

b) Die Zusammenlegung der Berufskollegs (Wermelskirchen/ Wipper-

fürth) hat sich verzögert. Mit einer Zusammenlegung wird frühestens 

Ende 2016 gerechnet.  

 

c) Herr Kirch stellt kurz die wesentlichen Änderungen des 12. Schulrecht-

sänderungsgesetz vor. Der Gesetzestext wird als Anlage zur Nieder-

schrift beigefügt. 

 

d) Ab 01.09. hat eine neue Schulsozialarbeiterin den Dienst von Herrn 

Kritzler in Hückeswagen übernommen. Sie ist ebenfalls bei der Caritas 

beschäftigt und wird in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Schu-

le, Sport und Kultur vorgestellt. 

 

e) Die Montanusschule hat einen Antrag auf Einrichtung einer „Internatio-

nalen Förderklasse“ gestellt. Das Konzept wurde bereits durch das 

Schulamt des Oberbergischen Kreises an die zuständige Stelle der Be-

zirksregierung Köln weitergeleitet. Die Schloss-Stadt Hückeswagen un-

terstützt das Vorhaben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

 

Datum: 15.03.2016 

 

 

 

 _____________________________________   ___________________________  

Frank Moritz  Kai Waier 

  Schriftführer/in 

 

 

Kenntnis genommen: 
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______________________________________ 

Bürgermeister o.V.i.A. 
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